

**MOTIVASI DAN STRATEGI PENGEMBANGAN UMKM
DESA LEMBAH DUSUN GADING KECAMATAN PASIR PENYU
KABUPATEN INDRAGIRI HULU**

Ivalaina Astarina¹⁾, Kurnia Dewi²⁾, Angga Hapsila³⁾
Airine Yulianda⁴⁾, Yusnedi⁵⁾, Meilya Karya Putri⁶⁾

¹⁾²⁾³⁾⁴⁾⁵⁾⁶⁾Program Studi Manajemen, Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri

Email: ¹⁾ivalainaastarina@itbid.ac.id, ²⁾kurniadewi@itbind.ac.id,
³⁾angguhapsila@itbind.ac.id, ⁴⁾airineyulianda@gmail.com
⁵⁾yusnedi165@gmail.com, ⁶⁾m31ly4rengat@gmail.com

Riwayat Artikel:

Dikirim: 25.05.2023

Direvisi: 27.05.2023

Diterima: 05.06.2023

***Abstrak** :Usaha Mikro Kecil dan Menengah atau yang lebih kita kenal dengan UMKM merupakan salah satu bentuk badan usaha dalam skala kecil yang dapat dijalankan oleh siapa saja baik secara individu maupun kelompok atau rumah tangga. Di Indonesia, UMKM memiliki peranan yang sangat penting dalam menopang perekonomian negara. Karena UMKM merupakan usaha yang mampu menyumbangkan PDB terbesar bagi negara, paling banyak menyerap tenaga kerja, serta relatif mampu bertahan dalam badai krisis keuangan yang pernah terjadi pada tahun 1998. Disaat perusahaan-perusahaan besar tumbang, justru UMKM lah yang mampu bertahan dan menjadi penopang perekonomian Indonesia yang terpuruk pada masa itu. Oleh karena itu, kegiatan-kegiatan dalam rangka memotivasi dan mendorong perkembangan UMKM sangat diperlukan.*

***Abstract:** Micro, Small and Medium Enterprises or what we are more familiar with, UMKM is a form of business entity on a small scale that can be run by anyone, either individually or in groups or households. In Indonesia, UMKM have a very important role in supporting the country's economy. Because UMKM are businesses that are able to contribute the largest GDP to the country, absorb the most labor, and are relatively able to survive the storm of the financial crisis that happened in 1998. When large companies collapsed, it was UMKM that were able to survive and become a pillar of the economy. Indonesia was in a slump at that time. Therefore, activities in order to motivate and encourage the development of UMKM are needed.)*

Kata Kunci:

Motivasi, Strategi, UMKM

Pendahuluan

Usaha Mikro Kecil dan Menengah atau yang lebih kita kenal dengan UMKM merupakan salah satu bentuk badan usaha dalam skala kecil yang dapat dijalankan oleh siapa saja baik secara individu maupun kelompok atau rumah tangga. Penggolongan UMKM pada umumnya dilakukan berdasarkan batasan omzet per tahun, jumlah kekayaan atau aset usaha, serta jumlah karyawan pada usaha tersebut. Hal ini telah ditetapkan pemerintah dalam UU Nomor 20 Tahun 2008 tentang Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah. Di Indonesia, UMKM memiliki peranan yang sangat penting dalam menopang perekonomian negara. Karena UMKM merupakan usaha yang mampu menyumbangkan PDB terbesar bagi negara, paling banyak menyerap tenaga kerja, serta relatif mampu bertahan dalam badai krisis keuangan yang pernah terjadi pada tahun 1998. Disaat perusahaan-perusahaan besar tumbang, justru UMKM lah yang mampu bertahan dan menjadi penopang perekonomian Indonesia yang terpuruk pada masa itu. Hal inilah yang kemudian membuat pemerintah semakin gencar berusaha menumbuhkan UMKM di Indonesia. Banyak program pembangunan dan anggaran yang diarahkan untuk memfasilitasi tumbuhnya UMKM di masyarakat, dari tingkat pusat hingga ke tingkat pemerintahan Desa.

Semakin berkembangnya jumlah dan ukuran suatu UMKM serta persaingan usaha yang semakin menantang adakalanya membuat pelaku UMKM merasakan kejenuhan dan merasa ingin menyerah dalam menjalankan usahanya. Oleh karena itu, kegiatan-kegiatan dalam rangka memotivasi dan mendorong perkembangan UMKM sangat diperlukan. Pelaku UMKM perlu terus diberikan motivasi dan penguatan positif agar tetap bersemangat dalam menjalankan usahanya. Motivasi merupakan dorongan yang berasal dari dalam maupun dari luar diri seseorang. Motivasi adalah suatu proses yang dimulai dengan kebutuhan dalam diri manusia yang menciptakan kekosongan dalam diri seseorang (Chukwuma & Obiefuna, 2014). Motivasi menurut Hasibuan (2014) adalah pemberian daya penggerak yang menciptakan kegairahan kerja seseorang, agar mereka mau bekerjasama, bekerja efektif dan terintegrasi dengan segala daya upayanya untuk mencapai kepuasan. Pendapat lain mengatakan bahwa motivasi kerja adalah suatu kekuatan potensial yang ada dalam diri seorang manusia yang dapat dikembangkannya sendiri atau dikembangkan oleh sejumlah kekuatan luar yang pada intinya berkisar sekitar imbalan moneter dan nonmoneter yang dapat mempengaruhi hasil kinerjanya secara positif atau secara negatif, tergantung pada situasi dan kondisi yang dihadapi orang yang bersangkutan (Winardi:2007). Seseorang yang mulai jenuh diharapkan akan kembali merasa bersemangat setelah diberikan motivasi dan

penguatan positif, tak terkecuali bagi para pelaku UMKM.

Selain itu, kondisi persaingan usaha dan kemajuan teknologi serta kebijakan yang berlaku menimbulkan tantangan baru bagi para pelaku UMKM. Tantangan-tantangan yang dihadapi UMKM pada masa sekarang ini antara lain: ketersediaan bahan baku yang mulai berkurang, harga bahan baku yang semakin mahal, penjualan yang menurun, keterbatasan akses pemasaran dan modal, serta tuntutan terhadap pemenuhan aspek legalitas usaha. Berbagai tantangan ini mengharuskan pelaku UMKM untuk selalu memperbarui kemampuan dan keterampilannya dalam menjalankan usaha. Diperlukan strategi-strategi yang jitu untuk menghadapi dan mengatasi berbagai tantangan tersebut agar usaha yang dijalankan dapat bertahan dan semakin berkembang.

Metode Pelaksanaan

Pemaparan materi Motivasi dan Strategi Pengembangan UMKM di Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan Pasir Penyu Kabupaten Indragiri Hulu ini dilaksanakan pada:

Hari/ Tanggal : Sabtu/ 11 Maret 2023

Tempat : Gedung Serbaguna Desa Lembah Dusun Gading

Peserta : Pelaku UMKM dan Perangkat Desa Lembah Dusun Gading

Narasumber dalam kegiatan ini adalah Kurnia Dewi, SE., MM. yang juga merupakan salah satu Dosen Institut Teknologi Bisnis (ITB) Indragiri Rengat. Kegiatan ini dilakukan dengan metode presentasi dan diskusi antara narasumber dengan peserta kegiatan.

a. Presentasi

Presentasi dilakukan di Gedung Serbaguna Desa Lembah Dusun Gading, dengan menggunakan sarana infokus dan layar proyektor serta sound system. Materi yang diberikan adalah motivasi untuk terus semangat berwirausaha dan strategi-strategi dalam menghadapi berbagai tantangan yang muncul bagi para pelaku UMKM. Melalui kegiatan ini diharapkan dapat membangkitkan kembali semangat dan sikap optimis serta memberikan tambahan pengetahuan kepada para pelaku UMKM di Desa Lembah Dusun Gading dalam menghadapi tantangan yang ada.

b. Diskusi

Setelah presentasi berakhir dilanjutkan dengan diskusi tentang materi yang disampaikan, kendala yang selama ini dihadapi oleh peserta serta solusi untuk permasalahan yang mereka hadapi tersebut.

Hasil

Pemaparan materi Motivasi dan Strategi Pengembangan UMKM di Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan Pasir Penyuh Kabupaten Indragiri Hulu merupakan kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan oleh dosen dan dibantu mahasiswa KKN Tematik tahun 2023 di Desa Lembah Dusun Gading sebagai panitia pelaksana. Sebelum kegiatan dilaksanakan, kami melakukan diskusi untuk mencari kesamaan tujuan dan capaian yang diharapkan melalui pelaksanaan kegiatan ini. Keterlibatan mahasiswa KKN Tematik dalam kegiatan ini dimulai dari melakukan koordinasi dengan perangkat desa, membuat dan menyebarkan undangan kegiatan kepada para pelaku UMKM, serta mempersiapkan sarana dan prasarana pendukung kegiatan. Pemaparan materi Motivasi dan Strategi Pengembangan UMKM di Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan Pasir Penyuh Kabupaten Indragiri Hulu dapat terlaksana sesuai dengan jadwal yang direncanakan dengan dihadiri oleh para pelaku UMKM sebagai peserta dan perangkat Desa Lembah Dusun Gading. Peserta menunjukkan antusiasnya dengan memberikan pertanyaan dalam diskusi terutama mengenai kendala pemenuhan legalitas usaha dan akses terhadap permodalan. Dalam hal ini narasumber memberikan solusi berupa fasilitasi aspek legalitas usaha oleh mahasiswa KKN yang akan ditindaklanjuti oleh dinas-dinas terkait. Mengenai kendala aspek permodalan narasumber memberikan solusi berupa pemaparan persyaratan pengajuan KUR di bank-bank milik pemerintah dan berbagai program bantuan dari pemerintah bagi UMKM. Alhamdulillah seluruh rangkaian acara dapat berjalan dengan lancar dan dapat diikuti dengan baik oleh para peserta yang ditunjukkan dengan sikap aktif dan partisipatif mereka.

Dokumentasi kegiatan:

Panitia Pelaksana beserta Kepala Desa



Panitia Pelaksana dan Peserta



Interaksi Narasumber dengan Peserta



SK PKM :



YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)
INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI

Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022
Program Studi: S1 Manajemen – S1 Teknik Sipil – S1 Agribisnis – D3 Kebidanan – D3 Teknik Mesin
Rektorat: Jl. R. Soeprapto No. 14 Telp. (0749) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau – Indonesia
Website: www.itbin.ac.id – Email: info@itbin.ac.id

SURAT KEPUTUSAN
NOMOR: /3 /KPTS-ITBIN/RGT/III/2023

TENTANG
PENETAPAN PROPOSAL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM) DOSEN
INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI
TAHUN 2023

REKTOR INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI

- Mengingat** : Bahwa untuk kelancaran Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun 2023, perlu menetapkan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun 2023 melalui Surat Keputusan Rektor Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.
- Menimbang** : 1. Undang-undang Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional
2. Peraturan Pemerintah Nomor 49 Tahun 2014 tentang Pendidikan Tinggi.
3. Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan Tinggi Nomor. 08/ DIKTI/ KEP/2002 tentang Petunjuk Teknis Pedoman Pengawasan Diploma, Sarjana dan Pasacasarjana di Perguruan Tinggi.
4. Keputusan Mendikbud RI No.232/U/2000 tanggal 20 Desember 2000 tentang Pedoman Penyusunan Kurikulum Pendidikan Tinggi dan penilaian hasil belajar mahasiswa.
5. Permendikbud RI No. 03 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi.
6. Surat Kemendikbudristek RI No. 585/E/O/2022 tentang Izin Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.
7. Rekomendasi Tim Reviewer Proposal PKM Dosen.
- Memperhatikan** : Surat Ketua Yayasan Pendidikan Indragiri tentang Statuta dan Surat Ketua Yayasan Pendidikan Indragiri tentang Pengangkatan Rektor Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.

MEMUTUSKAN

- Menetapkan** : Mengangkat Dosen yang namanya tersebut pada lampiran Surat Keputusan ini sebagai pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun 2023.
- Pertama** : Biaya yang timbul akibat diterbitkannya Surat Keputusan ini dibebankan kepada anggaran Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.
- Kedua** : Biaya yang timbul akibat diterbitkannya Surat Keputusan ini dibebankan kepada anggaran Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri.
- Kecempat** : Surat Keputusan ini mulai berlaku sejak tanggal ditetapkan dengan ketentuan bahwa apabila dikemudian hari ternyata terdapat kekeliruan dalam penetapan ini akan diadakan perubahan sebagaimana mestinya.

DITETAPKAN : **DI RENGAT**
PADA TANGGAL : **02 MARET 2023**

INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI
REKTOR,

H. RAJA MARWAN INDRAPUTRA, SE, M.Si
NIDN 1001076806



YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)
INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI

Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022

Program Studi: S1 Manajemen - S1 Teknik Sipil - S1 Agribisnis - D3 Kebidanan - D3 Teknik Mesin
 Rektorat: Jl. R. Soeprapto No. 14 Telp. (0769) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau - Indonesia
 Website: www.itbin.ac.id - Email: info@itbin.ac.id

Lampiran : Surat Keputusan Rektor Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Nomor : 13 /KPTS-ITBIN/RGT/III/2023 Tentang Penetapan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Tahun 2023.

NO	NAMA DOSEN PELAKSANA	JUDUL	TEMPAT
1	Dr. TOMY FITRIO, SE. MM Dr. PUSPA DEWI, SE. MM YUDHA REMOFA, S.Sos. M.Ak Dr. HARDI, SH., MM., MH., Ak., CA., CPA., ACP Acc	Strategi Umkm Akses Pendanaan Perbankan Di Desa Semelinang Darat Peranap Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Semelinang Darat Peranap
2	DECI RIRIEN, S.Pd., M.Pd ERNY, S.T. M.T NURJAYANTI, S.Pd. M.Pd SYAHRIAL, S.T. M.T	<i>Digital Parenting</i> : Sosialisasi Peran Orang Tua Dalam Pendidikan dan Pencegahan Stunting	Desa Serumpun Jaya Kec. Pasir Peny
3	ANGGA HAPSILA, SE. MM Dr. Hj. IVALAINA ASTARINA, SE. MM KURNIA DEWI, SE. MM YUDHA REMOFA, S.Sos. M.Ak	Motivasi Berwirausaha bagi Remaja Putri dan Ibu Rumah Tangga di Desa Suka Maju Kecamatan Batang Peranap Kabupaten Indragiri Hulu.	Desa Suka Maju Kecamatan Batang Peranap
4	FITRIA NINGSIH, SE. M. Si Drs. H. AHMAD ARIF RAMLI, M.Pdi YENNY ISKANDAR, SE. M.Kom. MM LISA TRISNAWATI, ST. MT	Sosialisasi Peningkatan Aparatur Desa Dalam Memberikan Pelayanan Publik Kepada Masyarakat Di Desa Tambak Kecamatan Kuala Cenaku	Desa Tambak Kecamatan Kuala Cenaku
5	GITA SARI GUSTIKA, SE. M. Si MASRIZA, S.E. M.M DEWI HARTIKA, S.E. M.Si HASANAH YASPITA, S.E. M.M	Peran Manajemen Keuangan Dalam Meningkatkan Pendapatan Bumdes Air Putih	Desa Air Putih
6	SUWAJI, SE. MM Hj. IRAWATI, S.E., M.M HERIASMAN, ST. MT	Workshop Strategi Pengemasan Dan Pemasaran Produk Umkm Di Desa Limau Manis Kecamatan Kemuning Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Limau Manis Kec. Kemuning
7	YENNY ISKANDAR, SE. M.Kom. MM Drs. H. AHMAD ARIF RAMLI, M. Pdi LISA TRISNAWATI, ST. MT FITRIAN NINGSIH, SE. M.Si KHAIRUDIN, SP.M.MA	Sosialisasi Penyusunan Laporan Keuangan Dan Pertanggung Jawaban Bumdes Di Desa Teluk Sungkai Kecamatan Kuala Cenaku	Desa Teluk Sungkai Kecamatan Kuala Cenaku
8	MASRIZA, SE. MM GITA SARI GUSTIKA, SE. M.Si ASTARMAN, S.Ag. MM	Menumbuhkan Peluang kewirausahaan Serta Pemanfaatan Pemasaran Digital Bagi Pelaku Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (Umkm) Desa Tasik Juang Kecamatan Lubuk Batu Jaya	Desa Tasik Juang Kecamatan Lubuk Batu Jaya
9	Hj. IRAWATI, SE. MM SRY WINDARTINI, SE., MM. Mahasiswa KKN-T Sungai Ara	Pelaporan Keuangan Sederhana Tentang Usaha Mikro Desa Sungai Ara Kecamatan Kempas	Desa Sungai Ara Kecamatan Kempas



YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)
INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI

Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/0/2022

Program Studi: S1 Manajemen – S1 Teknik Sipil – S1 Agribisnis – D3 Kebidanan – D3 Teknik Mesin
 Rektorat: Jl. R. Soeprapto No. 14 Telp. (0769) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau – Indonesia
 Websites: www.itbin.ac.id - Email: info@itbin.ac.id

10	ZIKO FRANSINATRA, SE. MM H. RAJA MARWAN INDRA SAPUTRA, SE. M.Si WALMI SHOLIHAT, SE. M. Ak	Strategi Pemasaran Umkm Di Desa Sungai Guntung Tengah Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Sungai Guntung Tengah Kec. Rengat
11	TRI RAHAYU, SE. MM NOVRIYANI, S.E.,M.M	Strategi Pemasaran Digital Untuk Meningkatkan Pendapatan Umkm Atap Rumbia Di Desa Alang Kepayang Kecamatan Rengat Barat Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Alang Kepayang
12	ARIS TRIYONO, SE. MM KHAIRUDIN,S.P. M.MA ABDUL HAIRUDIN, SE. MM TRI RAHAYU, SE. MM ERNAWATI, S.P. M. MA WAHYUDI ZIKRI, S.P. M.MA HASANUDIN, S.P. M.P	Sosialisasi Penyusunan Proposal Usaha Di Bidang Pertanian Pada Siswa/Siswi SMK N 1 Batang Gansal Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Usul Kecamatan Batang Gansal
13	NOVRIYANI, SE.MM ELSIE ANGRAINI, S.ST. M. Kes ARIS TRIYONO, SE. MM	Sosialisasi Percepatan Pencegahan Stunting Di Desa Alang Kepayang Kecamatan Rengat Barat Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Alang Kepayang Kecamatan Rengat Barat Kabupaten Indragiri Hulu
14	DR. Hj. IVALAINA ASTARINA, SE., MM. KURNIA DEWI, SE., MM. ANGGA HAPSILA, SE., MM. AIRINE YULIANDA, SIP., MSi. YUSNEDI, SH., M.Hum. MEILYA KARYA PUTRI, SP., MM.	Motivasi Dan Strategi Pengembangan UMKM Di Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan Pasir Peny Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan Pasir Peny
15	ABDUL HAIRUDIN, SE. MM DHAYANTI CIPTA LESTARI WAHYU EKA RIANTO Mahasiswa/I KKN Desa Usul	Sosialisasi Strategi Promosi Kue Ladu Khas Desa Usul Kecamatan Batang Gansal Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Usul Kecamatan Batang Gansal Kabupaten Indragiri Hulu
16	HERMANTO, SE. MM FATTI CORRINA, S.E., M.Ak SAID AFRIARIS, S.E., M.Si WARNADI, S.E., M.Si ROKY APRIANSYAH, S.E., M.M ASTARMAN, S.Ag., M.M Mahasiswa/I KKN Desa Koto Tuo	Sosialisasi Dan Pelatihan Pembuatan Tas Bagi Ibu-Ibu Rumah Tangga Untuk Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Keluarga Pada Desa Koto Tuo Kecamatan Batang Peranap Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Koto Tuo Kecamatan Batang Peranap Kabupaten Indragiri Hulu
17	FATTI CORRINA, SE. M.AK HERMANTO, SE. MM	Pemberdayaan Kewirausaha Ibu-Ibu Rumah Tangga Melalui Pelatihan pembuatan Berbagai olahan pisang di Desa Pesikaian Kecamatan Cerenti	Desa Pesikaian Kecamatan Cerenti
18	H. RAJA MARWAN INDRA SAPUTRA, SE. M.Si MUHKLAS ADI PUTRA, SE. MM ROKY APRIANSYAH, SE. MM SAID AFRIARIS, SE. M.Si	Sosialisasi Penerapan Desa Digital Dalam Rangka Penggunaan Tanda Tangan elektronik (Tte) Pada Pemerintahan Desa Di Kec. Batang Cenaku Kab. Indragiri Hulu	Desa Kepayang Sari Kec. Batang Cenaku



YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)
INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI

Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/0/2022

Program Studi: S1 Manajemen – S1 Teknik Sipil – S1 Agribisnis – D3 Kebidanan – D3 Teknik Mesin
 Rektorat: Jl. R. Soeprate No. 14 Telp. (0769) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau – Indonesia
 Websites: www.itbin.ac.id - Email: info@itbin.ac.id

19	WARNADI, SE. M.Si MUHKLAS ADI PUTRA, SE. MM Mahasiswa/i Kelompok KKN Desa Kuala Gading	Sosialisasi Minat Berwirausahaan Dalam Membentuk Karakter Mandiri Siswa SMA Ponpes Tebu Ireng Desa Kuala Gading Kec. Seberida Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Kuala Gading Kec. Seberida Kabupaten Indragiri Hulu
20	RENI MARALIS, S.E. MM DHIKY FIRMANSYAH NURUL SAPITRI Mahasiswa/i KKN Desa Danau Baru	Edukasi Pentingnya Peranan Orang Tua Terhadap Pendidikan Seks Anak Usia Dini Pada Ibu-Ibu Pkk Desa Danau Baru Kecamatan Rengat Barat	Desa Danau Baru Kecamatan Rengat Barat
21	RISANTY MARISCA, S.E., M, Si SUHARMIYATI, S.E, M.M RENI MARALIS, S.E., M.M ZIKO FRANSINATRA, S.S., M.M	Edukasi Penerapan Nilai Nilai Pancasila Dalam Perilaku Sosial Masyarakat Dan Sebagai Pendidikan. Karakter Di Desa Sungai Guntung Hilir Kecamatan Rengat	Desa Sungai Guntung Hilir Kec. Rengat
22	Dr. PUSPA DEWI, SE. MM AIRINE YULIANDA, S.IP, M.Si Dr.TOMY FITRIO, SE, MM MEILYA KARYA PUTRI, SP. MM	Motivasi Berwirausaha Untuk Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Di Desa Sukajadi Kecamatan Lirik Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Sukajadi Kecamatan Lirik Kabupaten Indragiri Hulu
23	SAHRIYAL, ST. MT NURJAYANTI, S.Pd. M.Pd ERNY, ST. MT DECI RIRIEN, S.Pd. M. Pd	Sosialisasi Teknik Perencanaan Jalan Desa Desa Dusun Tua Kecamatan Kelayang Kabupaten Indragiri Hulu.	Desa Dusun Tua Kecamatan Kelayang Kabupaten Indragiri Hulu.
24	SUHARMIYATI, S.E., M.M WALMI SHOLIHAT, S.E., M.AK RISANTY MARISCA, SE. MM	Edukasi Pentingnya 1000 Hari Pertama Kehidupan Dalam Upaya Meningkatkan Status Gizi Anak	Desa Sungai Guntung Hilir Kec. Rengat
25	SRy WINDARTINI, SE. MM NEDRA NESWITA, S.T. M.T SRI AGUSTIN, S.T. M.T ADRIANSYAH, S.T. M.T SRI GUNTUR, S.T. M.T	Penyuluhan Pemberdayaan Masyarakat Melalui Media Paving Block Untuk Menunjang Aksesibilitas Masyarakat Desa Morong Kec. Sungai Lala Kab. Inhu	Desa Morong Kec. Sungai Lala Kab. Inhu
26	DEWI HARTIKA, SE. M.Si HASANAH YASPITA, S.E, M.M	Pembekalan Kewirausahaan Kepada Ibu-Ibu Rumah Tangga Melalui Pelatihan Pembuatan Berbagai Produk Olahan Kurma Di Desa Pasir Selabau Kecamatan Sungai Lala Kabupaten Indragiri Hulu	Desa Pasir Selabau Kecamatan Sungai Lala
27	HERIASMAN, ST., MT SUWAJI, SE., MM YUSNEDI, SH. M. Hum	Sosialisasi Membangun Budaya Literasi Baca Tulis Berbasis Penguatan Membaca Pemahaman Bagi Siswa-Siswi SMAN 2 Seberida, Desa Kelesa Kecamatan Seberida Kabupaten Indragiri Hulu	SMA N 2 Seberida Kabupaten Indragiri Hulu
28	YOPI WULANDARI, S. ST. M. Keb ANJELI RATIH, SP.S Tr KEB. M.Keb	Pemeriksaan Tumbuh Kembang Balita Dengan Menggunakan DDST (Denver Development Screening Test)	Sekip Hulu Wilayah Kerja Puskesmas Sipayung



YAYASAN PENDIDIKAN INDRAGIRI (YPI)
INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI

Izin: Kepmendikbudristek RI Nomor 585/E/O/2022

Program Studi: S1 Manajemen – S1 Teknik Sipil – S1 Agribisnis – D3 Kebidanan – D3 Teknik Mesin
 Rektorat: Jl. R. Soeprato No. 14 Telp. (0749) 21019 Rengat, Kabupaten Indragiri Hulu, Riau – Indonesia
 Websites: www.itbin.ac.id – Email: info@itbin.ac.id

29	FITRIYANI BADRIAH, S. Tr. M. Keb IZZAWATI ARLIS, S.ST. M.KM RESTIANINGSIH PUTRI RAHAYU, S.Psi. M. Kes	Pendampingan Pemeriksaan Rutin Ibu Hamil dan Nipas	Desa Rawa Bangun Kec. rengat
30	GERHANA ADJIE, SE. MM AHMAD AF. RAMADHAN, S. Pdi. M.Pdi	Pelatihan Pengolahan Sampah Jadi Produktif Dan Bernilai Ekonomi Dengan Bank Sampah Desa Batu Rijal Hulu Kec. Peranap	Desa Batu Rijal Hulu Kec. Peranap
31	MONIFA PUTRI, SKM, M. PH RESTIANINGSIH PUTRI RAHAYU, S.Psi. M. Kes LILI INDASRI MAINA	Sosialisasi Tentang Kesehatan Reproduksi pada Remaja di SMP N 2 Rengat	SMP N 2 Rengat

DITETAPKAN : DI RENGAT
 PADA TANGGAL : 02 MARET 2023

INSTITUT TEKNOLOGI DAN BISNIS INDRAGIRI
 REKTOR,

H. RAJA MARWAN INDRASAPUTRA, SE. M.Si
 NIDN. 1001076806

Berita Acara dan Presensi:



P3M ITB INDRAGIRI TA. 2022/2023

2

**BERITA ACARA & PRESENSI
 PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT (PKM) DOSEN**

Pada hari ini SABTU.....tanggal.....11..... bulan ..3.. tahun 2023 telah dilaksanakan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) oleh Dosen Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri Rengat pada :
 Hari/Tanggal : SABTU, 11 MARET 2023
 Jam : 14 : 00 YUB
 Tempat : DESA LEMBAH DUSUN GADING /AULA KANTOR DESA
 Desa / Kel : LEMBAH DUSUN GADING
 Kecamatan : PASIR PENYU
 Kabupaten : INDRAGIRI HULU
 Judul : MOTIVASI DAN STRATEGI PENGEMBALIGAN UMKM
 Daftar Peserta :

NO.	NAMA PESERTA	ASAL PESERTA	TANDA TANGAN
1.	ARIF PADILLAH	L.O.G	
2.			
3.	HASSAN BASRI	L.O.G	
4.	Sri Kabingayati	L.DG	
5.	Siti Ramdani	L.DG	
6.	RANDA PERADI	Lembah Dusun Gading	
7.	Yeni Susilawati	Lembah Dusun Gading	
8.	Devi Priyanti	"	
9.	Hue Melati	"	
10.	ROSMALIZA	"	
11.	JAIDAH	"	
12.	SYAMSUL BAHRI	"	
13.	TEGUK FERDIAWAN	"	
14.	ROY MARWAN	"	
15.	RAEHA	Ld. Gading	
16.	HUN AINA	"	
17.	SISA AYU KANBERTI	"	
18.	MARIADI	"	
19.	ROY IRON BRUNCE	"	
20.	JOKO AFRADI	"	



P3M ITB INDRAGIRI TA. 2022/2023

21.	M. ILHAM SAPUTRA		
22.	M. FARID IQBAL		
23.	JULI ANDRIKA		
24.	RAHMAT ABDI MAULANA		
25.	FEBRIANTI		
26.	INTAN SAPNA		
27.	PUTRI DESTIKA		
28.	KHAIRINA SYAHPUTRI		
29.	SITI SRI RISKI		
30.	YULI CARTIKA		
31.	VIOLA PUTRI		

Lembah Dusun Gading, ... Maret 2023

Pelaksana

Dr. Hj. Ivalaina Astarina, S.E, M.M

NIDN. 101021077601

Diskusi

Kegiatan pemaparan materi Motivasi dan Strategi Pengembangan UMKM di Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan Pasir Penyau Kabupaten Indragiri Hulu dapat diikuti dengan baik oleh para peserta, hal ini ditunjukkan dengan keseriusan peserta menyimak materi yang diberikan oleh narasumber dan peserta memberikan respon yang positif dengan aktif melakukan tanya jawab mengenai permasalahan yang dihadapi dan solusi yang dapat dilakukan untuk mengatasinya. Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang telah dilakukan dapat berjalan dengan baik, tujuan dan harapan dari kegiatan ini telah sesuai target yang ditetapkan oleh panitia yaitu dosen dan mahasiswa KKN Tematik ITB Indragiri Rengat tahun 2023. Capaian ini dapat direalisasikan karena adanya koordinasi dan komunikasi yang baik antara panitia, narasumber dan peserta kegiatan serta dukungan penuh dari perangkat Desa Lembah Dusun Gading.

Kesimpulan

Dapat disimpulkan bahwa secara keseluruhan pelaksanaan kegiatan pemaparan materi Motivasi dan Strategi Pengembangan UMKM di Desa Lembah Dusun Gading Kecamatan

Pasir Penyus Kabupaten Indragiri Hulu telah terlaksana dengan baik. Para pelaku UMKM perlu terus diberikan penguatan positif, motivasi, dan dukungan penuh dari berbagai pihak yang berkepentingan. Peran Perangkat Desa sebagai pemangku kebijakan juga sangat dibutuhkan agar UMKM yang ada di Desa Lembah Dusun Gading semakin maju dan berkembang. Melalui UMKM yang berkembang maka taraf kehidupan masyarakat desa juga akan semakin meningkat, hal ini tentunya akan sangat berpengaruh bagi kemajuan perekonomian dan prestasi Desa Lembah Dusun Gading secara keseluruhan. Sehingga tujuan tercapainya Indragiri Hulu yang semakin sejahtera akan segera dapat terwujud melalui peran aktif setiap desa yang ada di dalamnya.

Pengakuan/Acknowledgements

Kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Kepala Desa Lembah Dusun Gading beserta seluruh jajarannya, Rektor ITB Indragiri, Tim P3M ITB Indragiri, Mahasiswa KKN Tematik sebagai panitia pelaksana, para Pelaku UMKM sebagai peserta dan seluruh pihak yang telah membantu terselenggaranya kegiatan ini.

Daftar Referensi

- Chukwuma, E. M., & Obiefuna, O. 2014. *Effect of Motivation on Employee Productivity: A Study of Manufacturing Companies in Nnewi*. Journal of Managerial Studies and Research 2 (7).
- Hasibuan, Malayu S.P. 2014. *Pengertian Manajemen Sumber Daya Manusia , Fungsi SDM , Pengawasan*. Edisi Revisi. Jakarta: Bumi Aksara.
- Winardi. (2007). *Kepemimpinan Dalam Manajemen*. Jakarta: Rineka Cipta